

Inauguration des travaux de restauration du patrimoine

Différée en raison du contexte sanitaire, l'inauguration des travaux des églises de Saultchevreuil et Saint-Pierre-du-Tronchet a eu lieu le 17 septembre dernier.

L'inauguration s'est déroulée en trois temps forts :

DON DE DEUX PUPITRES POUR LE CIMETIÈRE DE SAINT-PIERRE DU TRONCHET

L'association de sauvegarde et de valorisation du patrimoine en Val de Sienna, présidée par Jacky Brionne, a pris en charge les travaux de restauration de deux monuments funéraires situés dans le cimetière de Saint-Pierre-du-Tronchet (décapage par sablage très fin, anti-rouille et peinture par un intervenant spécialisé). L'ensemble de son travail a permis la remise en valeur et la protection de ce patrimoine. Pour compléter sa mission, l'association a fait don à la commune de deux pupitres, des tablettes explicatives de l'histoire de ces deux monuments. Ces pupitres sont composés de deux torches croisées de chaque côté qui servent de support aux tablettes. Ces torches enflammées correspondent à une symbolique de l'amour. Il s'agit d'un signal fort de lumière et d'espérance. Il est à noter que le Département a participé financièrement à hauteur de 40 % (croix et pupitres).



RESTAURATION DU MAÎTRE-AUTEL DE SAINT-PIERRE-DU-TRONCHET



À l'initiative de l'association de sauvegarde des églises de Saultchevreuil et Saint-Pierre-du-Tronchet, présidée par Pierre Lechevallier, des travaux de restauration ont été réalisés dans l'église de Saint-Pierre-du-Tronchet. Il s'agit d'une pièce centrale et majestueuse de l'église : le maître-autel, avec en particulier un élément remarquable : la prédelle, qui date du XVII^e siècle. Située sur l'autel au-dessus du tabernacle, la prédelle (en bois sculpté et peint du XVII^e siècle) est classée aux Monuments Historiques. Elle représente le Christ entouré des apôtres identifiés par leurs attributs. De droite à gauche, on reconnaît Simon (scie), Philippe (croix latine), André (croix en sautoir), Paul (épée), Pierre (clef), Jean (coupe de poison représenté par le diable), Le Christ (Mappemonde), Jude (massue), Jacques le mineur (bâton de foulon), Barthélémy (couteau), Matthieu (hallebarde), Thomas (équerre) et Jacques le majeur (bourdon). Des intervenants spécialisés en restauration du patrimoine ont effectué ces travaux : ébénisterie, polychromie, dorures sur bois... Trois statues ont également été valorisées. Des travaux sur les appliques ont été menés conjointement par l'association et la municipalité.

RESTAURATION DU LAVOIR SAINT-CLAIR À SAULTCHEVREUIL

D'importants travaux ont été réalisés pour la restauration du lavoir Saint-Clair de 2017 à 2020 par l'Association de Sauvegarde des églises de Saint-Pierre-du-Tronchet et de Saultchevreuil, avec le soutien de la commune de Villedieu-les-Poêles-Rouffigny et l'accord de l'architecte des Bâtiments de France.

Un endroit agréable, reposant, et qui invite à la méditation !

Le temps de convivialité à la fin de l'inauguration a permis à la municipalité de saluer le travail de ces deux associations qui œuvrent pour la préservation de notre patrimoine.

